
 

CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 
Aos onze dias do mês de abril  do ano de dois mil e quatorze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às treze e 
trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas em 
segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 
conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as):, Antonio Marcos 
Rodrigues Gonçalves ( Titular – CNTE ) Emerson Mitsui Karasawa ( Titular – AMP ) Judith 
Maria Burin Sendtko ( Titular – UNDIME ) Shirley Augusta de Sousa Piccioni ( Titular – 
CEE ) Marcio Vagner Loureiro ( Titular – SEFA ) Wilson Rodrigo Candido ( Suplente – 
SEFA ) Maurem Clara Johnsson Kremer ( Titular – AMP ) Urçula Carina Zanon ( Titular – 
FEPAMEF ) Fatima Natalina Boff ( Titular – FEPAMEF ) João Batista dos Reis ( Suplente – 
SEED ) . O presidente Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves faz a abertura da reunião, dá as 
boas vindas a todos lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 – Análise – prestação de contas FUNDEB 
Janeiro / 2014,   3 – Revisão do regimento Interno e 4 -  Outros Assuntos. Em seguida solicita 
que a secretária  Urçula Carina Zanon faça a leitura da ata anterior, feita a leitura, com as devidas 
adequações a mesma é aprovada e assinada. Dando seguimento o presidente Antonio Marcos 
Rodrigues Gonçalves propõe a pedido da Conselheira Shirley Augusta Piccioni a mudança de 
data da reunião do mês de maio para o dia 09, estando todos de acordo, fica então marcada para 
este dia. Em seguida inicia  o assunto 2 da pauta  - Análise da prestação de contas FUNDEB 
Janeiro - 2014. Diz que a previsão orçamentária das receitas do FUNDEB, no exercício de 2014, 
estimada inicialmente em R$ 4.153.593.700,00 (quatro bilhões, cento e cinquenta e três milhões, 
quinhentos e noventa e três mil e setecentos reais). Segundo informações publicadas pelo 
Governo do Estado do Paraná a vinculação destinada ao FUNDEB referente a 20% dos impostos 
atingiu no mês de janeiro de 2014 a cifra de R$ 348.700.966,09 (trezentos e quarenta e oito 
milhões, setecentos mil, novecentos e sessenta e seis reais e nove centavos) 8,4% (oito inteiros e 
quatro décimos percentuais) da previsão de vinculação. O retorno no referido mês atingiu o valor 
R$ 297.953.591,89 (duzentos e noventa e sete milhões, novecentos e cinquenta e três mil, 
quinhentos e noventa e um reais e oitenta e nove centavos) 85,45% (oitenta e cinco inteiros e 
quarenta e cinco centésimos percentuais) do valor vinculado no mês e 7,17% (sete inteiros e 
dezessete centésimos percentuais) da previsão orçamentária do FUNDEB para o exercício. As 
despesas relativas aos profissionais em educação, definidos na lei FUNDEB, e conhecidas por 
despesas do “MÍNIMO 60%”, alcançaram a cifra de R$ 318.168.894,03 (trezentos e dezoito 
milhões, cento e sessenta e oito mil, oitocentos e noventa e quatro reais e três centavos) 6,78% 
(seis inteiros e setenta e oito centésimos percentuais) superior ao valor de retorno no mês.  As 
despesas conhecidas como “MÁXIMO 40%”, totalizando R$ 22.462.755,27 (vinte e dois 
milhões, quatrocentos e sessenta e dois mil, setecentos e cinquenta e cinco reais e vinte e sete 
centavos) 7,54% (sete inteiros e cinquenta e quatro centésimos percentuais) do valor de retorno 
no mês. A despesa EXTRA ORÇAMENTÁRIA atingiu o valor de R$ 15.818.895,16 (quinze 
milhões, oitocentos e dezoito mil, oitocentos e noventa e cinco reais e dezesseis centavos) 5,31% 
(cinco inteiros e trinta e um centésimos percentuais) do valor de retorno no mês. Consta 
EMPENHO A PAGAR referente aos exercícios de 2007 a 2014 no montante de R$ 



71.713.675,50 (setenta e um milhões, setecentos e treze mil, seiscentos e setenta e cinco reais e 
cinquenta centavos) produzindo déficit financeiro no valor de R$ 49.797.212,72 (quarenta e nove 
milhões, setecentos e noventa e sete mil, duzentos e doze reais e setenta e dois centavos. As 
despesas realizadas em cada rubrica estão de acordo com a legislação vigente.  Terminado o 
assunto 2 da pauta inicia-se o assunto 3 – Revisão do Regimento Interno. O qual foi lido na 
íntegra e apontados algumas possíveis correções, mas nada foi corrigido. Fica acordado que esse 
assunto será pauta da próxima reunião, tendo assim mais tempo hábil de todos os conselheiros 
estudarem o regimento. Terminados todos os assuntos o presidente Antonio Marcos Rodrigues 
Gonçalves pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada 
a reunião, lembrando que a próxima reunião será dia 09 de maio de 2014. Nada mais havendo 
para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, 
após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 

 

 


